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Descargar artículo en formato POF 

Fue un conversatorio de gran nivel, organizado por Universidad Viña del Mar (UVM) y El Observador, 

en el marco del Día del Patrimonio 

VIÑA DEL MAR.- En el marco del Día del Patrimonio, la Universidad de Viña del Mar, a través de su 

Área de Gestión Cultural organizó el conversatorio "¿Cómo compatibilizar el desarrollo urbano con el 

patrimonio natural en la Región de Valparaíso?", en conjunto con El Observador, que contó la 

presencia de personeros del mundo académico y gubernamental, para exponer puntos de vista 

sobre este importante tema. 

La actividad tuvo como invitados a Rodrigo Si lva, jefe de carrera de Ingeniería en Medio Ambiente y 

Recursos Naturales UVM y presidente del Comité de Medio Ambiente y Sostenibilidad de dicha casa 

de estudios; Joaquín Bustamante, director de la Escuela de Arquitectura y Diseño UVM; y Pablo 

jaramillo, profesional de la Oficina Técnica Regional del Consejo de Monumentos Nacionales. 

En la instancia se habló de la importancia de compatibilizar el desarrollo urbano con Jos espacios 

protegidos, donde destaca -pr incipalmente- el corredor ambiental La Campana -Peñuelas, que 

atraviesa gran parte de la región y que cuenta con varios sectores protegidos. 

Los expertos expusieron sobre la existencia de múltiples zonas de conservación, tanto estatales 

como privadas, que ponen en encrucijada el avance urbano, ya que la necesidad de viviendas es 

urgente, pero también, debe compatibilizarse con el respeto a los recursos naturales, el uso del 

agua y la generación de espacios verdes al interior de los asentamientos urbanos. 

Una de las principales conclusiones, fue la necesidad urgente de empoderar a Jos municipios, para 
que tengan capacidades suficientes en sus oficinas de Medio Ambiente, en las acciones para 

proteger la biodiversidad de sus territorios. Asimismo, se advirtió sobre la necesidad de generar un 

plan coordinado entre los diversos actores de la región, articulados por el nuevo gobernador 

regional, que tendrá dentro de sus atribuciones los lineamientos de ordenamiento territorial. 

junto con ello, se puso en relieve la presencia de zonas que son claves para el func ionamiento de un 

sistema donde conviven Jos asentamientos urbanos con los espacios naturales, pero no tienen 

ningún decreto de conservación y suelen ser claves en la vida de una comunidad, como el r ío 

Aconcagua, el estero de Limache, fuentes de agua que están en quebradas, la mayoría de los cuales 

no están en áreas protegidas y quedan a merced de la voluntad. 

Por lo mismo, una de las principales soluciones es articular de mejor manera la gestión municipal en 

estos temas, ya que son la primera entidad en medir Jos impactos del avance urbano, a t ravés de los 
Planes Reguladores, muchos de los cuales están desactualizados y demoran muchos años en 

diseñarse y ponerse en marcha. 

Otra situación de amenaza es la gran cantidad de asentamientos irregulares -campamentos o 

tomas- a lo largo de la región, varios de los cuales están dentro de áreas protegidas, sin que haya 
mucha conciencia de esa rea lidad. 

Es por ello que Si lva, Bustamante y jaramillo, desde sus áreas de estudio y trabajo, intentaron dar 

soluciones a este creciente problema, que no solamente afecta a la región de Valparaíso, sino que al 
mundo entero. 

El detalle de sus observaciones y propuestas, en el conversatorio completo, que está en haciendo 

clic en la pantalla de abajo: 
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